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上海率先在奉贤区实施不动产
统一登记。近日，奉贤区居民顾女士
领到了编号为 31000000001 号的“中
华人民共和国不动产权证书”，以及
编号为31000000001号的不动产登记
证明。记者从近日举行的上海市不
动产权证书发证仪式上获悉，上海其
他区县年底前也将择时实施不动产
统一登记。

2013 年 11 月，国务院常务会议
决定将土地、房屋、草原、林地、海域
等不动产登记职责全部划归国土资
源部。2014 年 11 月，国务院正式颁
布《不动产登记暂行条例》，并明确于
2015年3月1日起正式施行。

上海 2014 年 9 月专门成立了上
海市不动产统一登记工作领导小组，
协调推进全市不动产统一登记工
作。明确要求，上海市规划和国土资
源管理局下设的上海市不动产登记
局为上海不动产登记机构。市区
（县）不动产登记事务中心受上海市
不动产登记局委托办理相关不动产
登记事务。

据介绍，经市政府同意，自 2016
年6月12日起，奉贤区在全市率先实
施不动产统一登记。受上海市不动
产登记局委托，奉贤区不动产登记事
务中心具体办理辖区范围内不动产
登记事务工作。奉贤区启动实施不

动产统一登记后，房地产登记由不动
产登记替代，房地产权证书和登记证
停止发放，颁发《不动产权证》和《不
动产登记证明》。实施不动产统一登
记前依法核发的各类不动产权属证
书、登记证明继续有效，权利不变动，
证书不更换。

奉贤区现有的房地产交易大厅
已调整为不动产交易登记大厅，房地
产登记受理窗口调整为不动产登记
受理窗口，受理不动产登记业务。整
个交易登记大厅共设置了18个不动
产登记窗口，可“一站式”完成咨询、
申请、受理、审核、登簿、发证等不动
产登记服务。

《不动产权证书》和《不动产登
记证明》由国土资源部监制，全国统
一样式。《不动产权证书》封面为红
色，主要记载权利人、共有情况、坐
落、不动产单元号、权利类型、权利
性质、用途、面积、使用期限以及权
利其他状况等信息。所载的使用期
限是指国有建设用地使用权、海域
使用权和土地经营承包权等的使用
期限，不是指房屋所有权的期限，房
屋所有权不存在使用期限问题。《不
动产登记证明》为单页，主要记载证
明权利或事项、权利人、义务人、坐
落、不动产单元号以及权利其他状
况等信息。

上海不动产统一登记“第一证”颁出

被执行人姓名：裔晓亮；
性别：男；
身份证号码：3101101980****7052；
执行依据文号：（2015）杨民一（民）
初字第1773号；
案号：（2016）沪0110执1127号；
生效法律文书确定的义务：支付
3800000元；
被执行人的履行情况：未履行；
失信被执行人行为具体情形：其他
有履行能力而拒不履行生效法律
文书确定义务的。

被执行人名称：上海领科无线射频
系统（上海）有限公司；
组织机构代码：662409729；
注册地：上海市杨浦区殷行路 755
号224室；
执行依据文号：（2015）杨民一（民）
初字第5426号；
案号：（2016）沪0110执563号；
生效法律文书确定的义务：支付
50918元；
被执行人的履行情况：全部未履行；
失信被执行人行为具体情形：其他
有履行能力而拒不履行生效法律
文书确定义务的。

被执行人姓名：徐红；
性别：女；
身份证号码：3102261961****2636；
执行依据文号：（2015）杨民一（民）
初字第7547号；
案号：（2016）沪0110执1427号；
生效法律文书确定的义务：支付
203670元；
被执行人的履行情况：未履行；
失信被执行人行为具体情形：其他
有履行能力而拒不履行生效法律
文书确定义务的。

上海市杨浦区人民法院

举报热线：021-37312209

失信被执行人曝光台

■上海市
杨浦区咏滋食

品经营部遗失食品流通许可证副本，
许可证编号 SP3101101450005354；
遗 失 营 业 执 照 副 本 ，注 册 号
310110600471783，特声明作废。

■上海杨浦区森田职业进修
学校遗失组织机构代码证副本，代
码 E7894506－5；遗失税务登记证
副 本 ， 国 地 税 沪 字
310110E78945065；遗失办学许可证
副本，教民 131011070020570，特声
明作废。

■上海市杨浦区语言文字工
作协会遗失税务登记证正本，国地
税沪字 31011050114562X 号，特声
明作废。

遗失声明

上海：器官捐献突破200例

义务清扫浴池二十余载被誉“活雷锋”
在福建省武平县城厢镇下东村，有一处天然温泉泉眼，因有治疗皮肤病的效果而“声名远播”，每天都有慕名前来的“浴客”，最多时一

天不下2000人。来泡澡的人越来越多，澡堂内的环境却无人打扫，1994年，已卸任的老支书李成祥萌发了清洁澡堂的念头。从那时开始，
他自备扫帚、畚箕、抽水机等工具，坚持每天义务打扫下东村温泉，风雨无阻。20多年来，他用实际行动，真实诠释了一位老党员“全心全意
为人民服务”的信念。2016年2月，李成祥荣登“中国好人榜”。

“以前没有人打扫温泉的时候，温泉水池边上全都是污垢、青苔，洗了不但不舒服，身上还会很痒。自从老支书带头打扫温泉周边卫生
以后，这里的环境舒适多了。”许多城厢镇下东村村民这样说。在大家眼中，年逾八旬的老支书李成祥一生都在为民服务，而他自己却说：“我这
辈子最自豪的就是牢记党的教诲，做了一点点力所能及的事。”

“太脏了实在看不过去”
在下东村，有一处天然的温泉，叫

丹井温泉，这也是武平八景之一。由
于温泉地处省道旁，交通方便，加上温
泉水质好，有治疗皮肤病的效果而“声
名远播”，吸引了越来越多慕名前来的

“浴客”。据统计，近年来最多时一天
不下2000人。“浴客”一多，温泉水池
的环境卫生就成了问题。

“池子旁边的垃圾非常多，卫生
纸扔得到处都是。”李成祥说，他和其
他老人一样也喜欢泡温泉，“操劳一
天后，泡在热乎乎的泉水里，疲惫顿
消，但每当看到浴池周边的垃圾时，
总会感觉浑身不自在。”

“太脏了，实在看不过去。”李成
祥和曾经担任过下东村支部书记的
徐寿昌商议，“我们常说，凡事党员都
要带头干，现在年纪大了，没办法带
头做大事情了，只能扫扫地，做些力
所能及的事情。”

从那时起，李成祥就萌发了定期

为温泉水池换水、清扫的念头，于是，
第二天李成祥便自备扫帚、畚箕等工
具，开始义务打扫温泉澡堂。

一开始，李成祥是出于“看不
惯”，但二十多年后的今天，打扫澡堂
却成为李成祥每天的“必修课”。

每天，李成祥五点钟起床，洗漱
完后就步行来到澡池，拿起准备好的
扫把、畚箕，开始了他一天的“工
作”。除了打扫地面，还要清洗澡堂
池底、每周换水，并把垃圾用畚箕搬
到公路边的垃圾桶里。这项工作看
似简单，但收拾下来，也要花费老人
将近一个小时的时间。

自从李成祥成为温泉水池的义
务保洁员，他已记不清用坏了多少把
扫帚。“以前都是自制扫帚，这几年年
纪大了，做不动了，只能自己花钱到
街上去购买。”李成祥说。

“如果没有李大爷 我可
能会有生命危险”

1954 年，年仅 23 岁的李成祥光

荣地加入了党组织。六十多年后，回
忆当年在党旗下宣誓的那一刻，李成
祥说：“我这辈子最自豪的就是牢记
党的教诲，尽力做了一点我应该做的
事。”也正是因为这种信念，李成祥将
服务群众视作一种责任。

有一次，一群年轻人把温泉浴池
当作游乐园。喝完酒后，不但打碎啤
酒瓶，还把玻璃碎片扔进水池里。第
二天一早，到温泉浴池收拾卫生的李
成祥看到池内、池边满是玻璃碎碴，
赶忙提醒前来泡澡的人暂时不能下
水，同时，他叫来徐寿昌、钟福善等几
位邻居帮忙清理这些碎玻璃。他们
排光池中泉水，清扫出玻璃碎碴，无
法使用扫把的地方，他们就用手捡
拾，反复检查确保水池中不留任何玻
璃碴。就这样，几个人足足花了半天
时间，才清理完毕。类似这样的事
情，这些年来不知发生过多少次，而
李成祥却总是默默干着，毫无怨言。

2014年秋天的一个清晨，李成祥
像往常一样早早来到温泉浴池边。突
然，他发现一位50多岁的中年男子身
披浴巾，仰卧在池边上，下半身还在水
里，李成祥叫了几声都没有应答，他心
里一惊，赶紧把那人从池里拖了起来，
用力掐人中，几分钟后，这位中年男子
终于苏醒过来。李成祥又用毛巾浸上
滚热的温泉水，帮他热敷、擦身，还为
他冲泡了一碗白糖水，待他彻底恢复
神智后，李成祥才去打扫卫生。

后来，李成祥得知那位中年男子
姓肖，十方镇人，前一天晚上喝多了
酒，来这里泡澡后不知不觉就睡昏了
过去。“如果没有李大爷帮助，我可能
会有生命危险！”直到现在，说起这件
事，老肖仍心怀感激。

李成祥坚持为群众服务，也坚守
着一种品格。二十多年来，他在澡池
边捡到不少粗心人落下的手机、手

表、项链、钥匙等物品。每次捡到物
品，李成祥都会一直守候在温泉边，
等待失主前来找寻。

“这样的党员我们服气”
“如果身体允许，我会一直扫下

去。”随着年龄增长，李成祥的身体已大
不如前。两年前的一天清晨，天空飘着
毛毛细雨，李成祥老人一如往常早早来
到澡池，不料，正在他清扫澡堂底部时，
一不留神重重摔了一跤。因为时间太
早，泡澡的人还没有到来，李成祥躺在
地上挣扎了好长时间才爬了起来。老
人的脚扭伤了，胳膊肘也摔破了，鲜血
直淌，但他顾不得疼痛，只是简单地处
理了一下伤口，直到把澡堂打扫干净，
他才一瘸一拐地去附近的卫生所包扎。

自从那次摔伤后，李成祥的老伴
林年秀总是很担心，时常劝他别再这
么操心干活了，子女们也都劝父亲不
要再去打扫卫生了，可李成祥却总说：

“这活干了二十多年，习惯了。”不等伤
好，李成祥又扛起了扫帚，干起了这份
他坚守二十多年的温泉保洁工作。

年逾八旬的李成祥依旧甘当温泉
保洁员的行为，感动了下东村的老老少
少。下东村村民都称赞他：“他是村里
年纪最大的党员，也是我们心中的‘活
雷锋’，他带头做好事，一干就是20多
年。这样的党员，我们服气。”

面对众人的夸赞，李成祥只是嘿
嘿一笑：“没什么，只是举手之劳。如
果身体允许，我会一直扫下去。看到
大家能在干干净净的环境里泡温泉，
我就很开心！”

信息快报

据了解，今年年內，徐家汇公园
将开建 2 公里长绿色步道，最快年
底前与市民见面。建成后的徐家汇
公园绿道总长将超过 2 公里，分内
外两圈。其中，内圈长800米，连接
公园景观河主干道及衡山路；外圈
长1220米，从天平路衡山路至宛平
路肇嘉浜路。

即将开建的绿道并未采用专供
跑步使用的塑胶跑道。记者了解
到，绿道外圈将铺设透水沥青，内圈
则铺设花岗岩。此外，公园将同时
改造部分道路设置，增加灯光和监
控配置，进一步提升市民游客的休
闲品质，同时方便更多人在园内夜
跑、散步。

绿道建设时间将持续 4 个月。
施工期间，徐家汇公园将局部封闭，
但市民游客仍可自由出入公园开放
区域。

徐家汇公园将建2公里绿道

记者在上海市红十字会和市卫
计委联合主办的“2016年上海市人体
器官捐献移植论坛”上获悉，截至今
年6月底，上海市器官捐献累计突破
200 例，肝肾器官利用率为 92.39％；
百万人口捐献率达到百万分之五，是
全国平均百万人口捐献率的2.5倍。

上海市红十字会常务副会长高
解春表示，器官捐献突破200例的背

后，是5000多份志愿捐献人体器官的
同意书。上海市红十字会积极推动
器官捐献立法工作，建议修改《上海
市遗体捐献条例》，在条例中增加器
官捐献和组织捐献内容，将遗体、器
官、角膜捐献有机结合。

6月15日晚，在上海进修的甘肃
省人民医院34岁医生宋巍突发脑干
出血死亡，共捐献了一个肝脏、两个

肺脏、两个肾脏、两个角膜和皮肤组
织，这是上海第 195 例、今年第 57 例
器官捐献，也是上海市开展器官捐献
工作以来捐献器官和组织最多的一
例，共挽救了4位病患的生命，让2名
病患重见光明。上海市红十字会副
会长张钢介绍：在宋医生捐献后的13
天内，已有39位市民登记志愿捐献人
体器官，远远高于平时的数量。

“中国人体器官捐献管理中心”
官网数据显示，截至 2016 年 1 月，全
国已登记器官捐献志愿者65736人，
捐献者总数达 6074 例，救治器官衰
竭患者16498名。然而，与之相对应
的是，我国仍有 30 多万患者因器官
功能衰竭在等待器官移植手术，现
阶段可供移植的器官的供需比在1：
30左右。

李成祥在认真清理浴室，不放过每一个角落。
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国产动画电影投资：

从无人问津到热钱扎堆
据新华社 放眼国内动画市场，以

被称为引领国产动画复兴的《大圣归
来》为分水岭，之前是动画人“勒紧裤
腰带”做梦想，之后大量热钱涌入市
场，“凭借一张设计图就能拿到几千
万元。”眼下，很多动画人也对这一

“繁荣”产生了担忧。

“打工赚钱做动画”
“动画电影融资有多难？”对于这

个问题，承载着很多人希望的动画电
影《大鱼海棠》导演梁旋给出了一个
回答。2008年6月样片制作完毕，曾
被法国蓬皮杜当代艺术中心收录并
赞誉为“最杰出的艺术品之一”。但
直到2013年才拿到投资。在此之前，
整个团队需要不断接各种商业项目
来养活自己。

遇到融资困境的不仅仅是《大鱼
海棠》，《大圣归来》导演田晓鹏曾表
示，在筹拍这部电影的8年中，一半时
间是在找投资，但屡屡失败。直到
2013年，动画完成度已经达到7成，才
在香港电影节上找到投资方。

作为动画电影《龙之谷：破晓奇

兵》的执行导演高嵩表示，《大圣归
来》之前，动画电影的投资的确非常
艰难。“早期的动画人几乎都是靠打
工，接商业短片来养活自己梦想的。
那时候很多动画人都不拿工资，赚的
钱再反哺动画电影上。”高嵩说。

他回忆自己制作《龙之谷：破晓
奇兵》的过程，首期融资只拿到了100
万元，这笔资金只够用做前期策划，
主创人员不拿一分钱工资，苦熬了 4
个月，直到做出样片之后，制片人才
拿到部分追加资金。

“这样少的资金投入在好莱坞几
乎是不可想象的。”高嵩说，中国动画
电影在一开始就面对着“迪士尼”“梦
工厂”“皮克斯”这样动画商业帝国的
冲击，“中国动画人几乎是在做堂吉
诃德挑战风车一样的事业。”

周期长、回报不确定
制作周期长、工业化程度低以

及回报率无法预期等，这些都让《大
圣归来》之前的动画电影融资步履
维艰。

动画电影制作周期长。“像《功夫

熊猫》这样的动画大片前期设计就需
要几年时间，”曾制作过动画电影《魔
比斯环》的导演，深圳昂驰动画设计
有限公司副总裁邹燚说，“国内的投
资人是无法接受这样漫长的制作周
期的。”

部分投资人表示，很多优秀的动
画拿不到融资也主要在于前期设计
周期过长，确定故事大纲、剧本等花
费的时间太久，甚至有的项目胎死腹
中，这个阶段投资人一般不会介入，
只能由制作方自己承担全部费用。

一边是一掷千金的投资方，一边
是手工作坊式的动画公司，缺少工业
化的生产效率，也是影响动画电影融
资的一大原因。

高嵩作为梦东方影业制片人，
经常接触到投资方。他表示，目前
国内动漫企业以中小型居多，很多
新兴的中小动画公司几乎是一夜之
间成立的，几个动画师就成立的公
司，生产效率低、缺少制作经验、没
有稳定的制作团队，这些都让投资
人缺乏信心。

“甚至还发生过投资之后动画公

司迟迟拿不出样片，导致最后投资方
撤资的情况。”高嵩说。

北京电影学院动画学院院长李
剑平表示，大部分投资人需要看到明
确的市场前景和业绩，很多公司都是
以处女作去争取融资，没有之前成功
的作品如何说动投资方认可？

动画片《青蛙王国》的执行导演
彭飞表示，很多投资人还没有将动画
片当作电影看待，也缺乏足够的投资
信心，“近几年的动画电影，真正实现
票房成功的其实屈指可数。一方面
是质量不过硬、故事性差，一方面也
是电影的盈利模式单一，没有开发出
周边及IP品牌的商业价值。”

过热的投资市场仍存隐忧
“如果今天还有人说动画电影融

资难，那就是前期设计真的不行。”正
在参加法国昂西国际动画节的邹燚
说。后《大圣归来》的动画电影市场
可以用“黄金时代”来形容。

《大圣归来》的巨大成功，让投
资人看到了动画电影的潜力，热钱
就此不断涌入。高嵩说：“有时候，

一张设计图就能争取到几千万元的
投资。”

今年初，投资1.3亿元的《小门神》
野心勃勃地试图称雄春节档，最后却
以票房惨败铩羽而归，但投资的热潮
却并没有因此减退。甚至一些地产
投资人还看中了动画 IP 带来的二次
消费潜力，探索主题公园和周边产品
的开发。

彭飞担心，热钱大量涌入会造成
产业的“虚胖”。“成本提高的结果是
投资翻倍，制作水平却不见提升。”彭
飞说。

另一方面，随着投资方进入动画
市场希望尽快获得收益，一些“快餐”
动画也随之出现。制作粗糙、故事生
硬、目标观众定位不清，草草完工就
进入影院的动画电影，将让整个市场
更加浮躁。

李剑平建议，投资人应该慎重
了解项目团队的专业性和持久性，
掌握其创作历史和专业基础。同时
也应该尊重市场规律，不要让动画
电影的创作成为“赚快钱”的工具。

■李双溪

7月6日，腾讯公司与故宫博物院在北京故宫端门数字馆举办发布会，宣布双方将建立长期合作伙伴关系。此次合作
将以“NEXT IDEA 腾讯创新大赛”为平台，故宫博物院经典形象或相关传统文化内容为原型，内容包括赛事主题、跨界合
作和创新人才培养等方面。图为腾讯公司董事会主席兼首席执行官马化腾在发布会上致辞。 ■新华社记者 王婧嫱 摄

据新华社 以宁夏大学西夏学研
究院院长杜建录为首席专家的30余
人团队最近展开资料整理工作。他
们将用 4 年多时间修纂 400 万字的

《西夏通志》，以填补中国正史中没有
西夏史的空白。

西夏王朝是中国历史上一个重
要的少数民族政权，建都在今宁夏银
川市，鼎盛时期曾与两宋、辽、金鼎足
而立，疆域横跨今宁夏、甘肃、青海、
陕西、内蒙古等地，自公元1038年至
公元1227年间，历时189年。

然而，这个跨越近两百年历史长
河的王朝却无正史。杜建录告诉记
者，元朝修宋辽金三史，没有给西夏
修一部纪传体专史，给后人留下很多
缺憾。现存的资料无法编纂一部纪
传体《西夏史》，当代章节体的《西夏
史》又无法容纳更多的内容。鉴于
此，宁夏大学西夏学研究院于 2008
年开始策划编纂多卷本历史著作《西

夏通志》。
如今，《西夏通志》成为国家社科

基金重大招标项目，于今年5月底正
式开题，项目计划于2020年完成。

根据专家团队的策划，《西夏通
志》的体裁介于“纪传体”断代史和“章
节体”论著之间，由四大部分组成。

第一部分是“西夏史通论”，相当
于西夏史大纲，提纲挈领地讨论西夏
历史若干重大问题，诸如西夏历史地
位、西夏社会形态等。

第二部分是“西夏史志”，相当于
“正史”中的《志》，包括地理志、经济
志、职官志、军事志等，但内容和“正
史”中《志》不完全相同，而是根据资
料和当代学术的发展，赋予新的内
容，如“西夏地理志”中的地理信息系
统的应用和大量军事地图和经济地
图；“西夏文献志”已不是传统《艺文
志》中的国家藏书，而是所有地下出
土文献和传世典籍文献，既包括西夏

文文献，又包括西夏时期的汉文文献
和其他民族文字文献。

第三部分是“西夏人物志”，相当
于人物传记，对目前见于记载的所有
西夏人物立传。

第四部分是《表》，包括《西夏交
聘表》《西夏大事年表》《西夏纪年表》

《西夏世袭表》等。
杜建录说，在修撰《西夏通志》过

程中，专家团队将注重考证辨析，对
异见异辞、相互矛盾的史料，加以辨
正，以求其是；辨析不清者，两存其
说、存疑待考。同时，确保客观真实，
对当代专家不同的认识，也要加以辨
析，有的问题两存其说。

著名西夏学专家、中国社科院学
部委员史金波教授认为，《西夏通志》
能够较全面地复原西夏历史，是西夏
研究的一次显著提升，也是西夏研究
的重要转型，将进一步提升中国在西
夏研究领域的话语权。 ■艾福梅

《西夏通志》将填补正史空白
据新华社 为切实加强网络表演

管理，规范网络文化市场秩序，文化
部近日印发《关于加强网络表演管
理工作的通知》，对网络文化经营单
位利用信息网络传播现场文艺表
演、网络游戏等文化产品技法展示
或解说的行为进行规范。

通知明确，网络表演经营单位
对本单位提供的网络表演承担主体
责任，对所提供的产品、服务和经营
行为负责，应当确保内容合法、经营
有序、来源可查、责任可究。

网络表演经营单位要健全内容
管理制度，配足内容审核人员，严格
监督表演者表演行为，加强对用户
互动环节的管理。要严密技术监控
措施，畅通投诉举报渠道，完善突发
事件应急处置机制，确保能够第一
时间发现并处置违法违规内容。一
经发现含有违法违规内容的网络表
演，要及时关闭表演频道，停止网络
传播，保存有关记录，并立即向所在
地省级文化行政部门或文化市场综
合执法机构报告。

通知要求，各地文化行政部门
和文化市场综合执法机构要立即对

本行政区域内的网络表演经营单位
开展一次调查摸底，全面掌握网络
表演经营单位情况。

在此基础上，充分利用网络文化
市场执法协作机制，对网络表演市场
全面实施“双随机一公开”，定期开展
随机抽查，及时向社会公布查处结
果。对投诉举报较多的网络表演经
营单位，要加大随机抽查频次，重点
监管。同时，将违法违规网络表演经
营单位和表演者列入黑名单或警示
名单，予以信用约束和联合惩戒。其
中，被列入黑名单的表演者，将禁止
其在一定时间内继续从事网络表演
及其他营业性演出活动，真正实现

“一处违法，处处受限”。
文化部文化市场司负责人介

绍，近年来，我国网络表演市场快速
发展，在促进网络文化行业创新，扩
大和引导文化消费等方面发挥了积
极作用。但是，随着网络直播企业
的井喷式增长，部分“平台”法规意
识淡漠，责任缺失，管理混乱，一些

“主播”以低俗、色情等违法违规内
容吸引关注，造成恶劣的社会影响，
严重危害行业健康发展。 ■周玮

文化部进一步规范网络表演直播

据新华社 日前在中国社科院召
开的“比较神话学在中国”学术研讨
发布会上，跨学科研究领域的 50 余
位学者针对国家哲学社会科学成果
文库中最新出版的《比较神话学在
中国》一书进行学术评估与论证，认
为这是我国学者首部总结中国比较
神话学发展的专著，是中华文明探
源工程的重要研究成果。

据介绍，神话学是高度跨学科、
跨文化具有比较性质的学科，与文
学、历史学、社会学、人类学和民俗
学等学科一样，建立在人类思想史、
哲学史、宗教史、文学史和社会发展
史等研究领域中。有学者称，神话
的价值在于它成为人类发展研究的
载体，发现不同文化中隐含的人类
心智轨迹与文化及社会发展规律。

中国神话学会会长叶舒宪指
出，近年来我国比较神话学领域的
研究有长足进展，跨学科研究成果
显著。《比较神话学在中国》一书的

“神话历史研究的人类学转向”“玉

文化礼乐背后的大传统”“神话与历
史统一性回归”等研究论述清晰列
举文明探源中新的实证。他说：“在
社会快速发展的今天，文化思潮引
领学术研究凸显神话资源转化问题
尤为必要。”

叶舒宪同时强调，我国文学视
野的神话学研究有其重要的研究成
果，但跨学科的影响力是巨大的，在
研究领域有目共睹。把神话当作文
学虚构作品的研究风气依然是我国
神话题材出版物的主流。他说：“这
势必造成学科的自我封闭和中国神
话学资源的浪费。”

社科院学部委员、中国先秦史
学学会会长宋镇豪认为，神话并不
等于历史，神话不是信史。但史前
神话与先秦文化无法分割，从甲骨
文中可以找到中国神话的迹象与突
出特点。新实证的研究领域和成果
还要加强神话学对古文字的综合研
究，并充分吸收前人和国外汉学界
的相关研究成果。 ■汪永基

《比较神话学在中国》出版

全面实施“双随机一公开”


